UN SPORT D'ÉQUIPE ET MIXTE



Hé! Tu vas peut-être, avec ta classe, assister à La Grande Odyssée VVF, ou alors la suivre sur Internet! Cette fiche est faite pour toi. Tu comprendras mieux la course.

LES CONCURRENTS

Plusieurs équipes s'affrontent, elles sont composées d'un musher (celui qui mène les chiens), de handlers (les assistants du musher) et des chiens.





La Grande Odyssée VVF est une course de chiens

de traineaux à étapes, un peu comme Le Tour de

France. Les concurrents doivent aller le plus vite possible, leur temps de parcours est chronométré. Les temps réalisés à chaque étape sont additionnés, à la fin c'est celui qui a parcouru toutes les étapes dans

UNE COURSE À ÉTAPE

le moins de temps qui gagne.





CHOIX DES CHIENS

Le musher (celui qui dirige l'attelage) peut choisir le nombre de chiens qu'il attelle au traîneau (en fonction de la catégorie dans laquelle il court, Open ou Limited), ainsi que le nombre de chiens qui courent et qui se reposent. Il choisit aussi la race de chien qui court (si c'est une race de chien adaptée à la course bien sûr! Pas question d'avoir un attelage de bichons ou de chihuahuas!) Tu ne verras donc pas toujours le même nombre de chiens attelés au départ.

UN SPORT MIXTE

Tu verras aussi que les mushers peuvent être des musheuses : les Femmes et les Hommes concourent dans le même classement. Les différences physiques entre les deux sexes n'avantagent aucun des deux.

LES DÉPARTS

Les départs sont échelonnés toutes les 2 minutes. Un traineau et 8 chiens ça prend de la place, il est difficile de faire partir tout le monde en même temps. C'est donc le chronomètre qui donne la position de chaque attelage dans le classement, on ne peut pas vraiment le voir sur le terrain.

Je t'accorde que ce n'est pas très simple, mais on s'y fait et les commentateurs, les panneaux d'informations et le site internet sont là pour t'aider à y voir plus clair.





RACE DE CHIENS

Tu verras aussi que les chiens ne sont pas tous les mêmes. Il y a deux catégories : les races de chiens de traineaux traditionnelles comme le husky sibérien ou le chien de traineau groenlandais. Et les hunds, les chiens de traineaux de course actuels qui sont issus de croisement entre les races traditionnelles et des chiens de chasse. Ces deux types d'attelages ne figurent pas dans le même classement, les chiens de traîneaux traditionnels sont moins rapides que les autres et ne peuvent rivaliser avec eux.





UN SPORT AVEC DES ANIMAUX

C'est un sport qui se pratique évidemment avec des animaux, plusieurs animaux en même temps et un humain. C'est une alliance très particulière, un animal a des besoins, il est vivant, il peut être fatigué, peut ne pas avoir envie de courir. Ce n'est pas un moteur de voiture! Si le musher ne tient pas compte des besoins de ces chiens il peut difficilement gagner.

VÉTÉRINAIRES

Les chiens sont très surveillés. Une équipe de vétérinaires est là en permanence pour vérifier qu'ils sont en bonne santé. Les mushers, bien sûr, s'occupent tout le temps de leurs animaux. Ils doivent veiller aux blessures, masser les chiens après la course, les nourrir correctement, leur assurer un bon sommeil à des températures qui leurs conviennent.

PETITE HISTOIRE DES COURSES DE CHIENS DE TRAINEAUX

EN SAVOIR PLUS

Il y a très probablement eu des courses depuis que les attelages existent. La compétition est dans la nature humaine et les premiers mushers sibériens, 4 000 ans avant JC devaient déjà comparer la vitesse de leurs animaux et leur habilité à les manier. Mais les premières « vraies » courses de l'époque moderne datent du **début du 20e siècle**. La première course répertoriée historiquement s'appelait la « **All Alaska Sweepstakes** » elle s'est déroulée à Nome en Alaska, **pendant la ruée vers l'or**, de 1908 à 1917. Elle parcourrait 673 km entre Nome et Candle. **Cette course a posé les bases des compétitions actuelles**.



Par la suite, des courses plus modestes ont vu le jour sur tout **le continent Nord-américain**, en Alaska, dans d'autres états des Etats-Unis et au Canada.

En Europe, en Scandinavie précisément, dans les années 30, apparut **la pulka**. Ce petit traîneau était utilisé initialement pour la chasse. Le musher est à ski. Des courses de petites et moyennes distances furent organisées à cette époque.

Des courses apparurent ensuite dans les Alpes, en Suisse et en Allemagne dans les années 1960.





Il y a **plusieurs grandes courses de chiens de traineaux dans le monde**. Elles ont été créées à différentes périodes. Une des dernières créée est La Grande Odyssée VVF qui est bien installée dans le circuit maintenant.



